

# MORTALMENTE HERIDO

— hoy el conocido hombre de negocios

# Don HERBERT KNOHR

EL PERIODISTA Y ESCRITOR DON VICENTE SAENZ HIZO TRES DISPAROS CONTRA EL SR. KNOHR, EN LA PROPIA OFICINA DE ESTE

UN PROYECTIL LE ENTRÓ AL SR. KNOHR EN EL POMULO IZQUIERDO, OTRO EN EL PECHO Y EL ÚLTIMO EN UNA PIERNA.—EL SR. SAENZ FUE DETENIDO Y CONDUCIDO A LA ESTACION CENTRAL DE POLICIA; AL SR. KNOHR SE LE TRASLADO A LA CLINICA BIBLICA, DONDE LO ATENDIERON LOS DOCTORES, FACIO, JIMENEZ DE LA GUARDIA Y VEGA

El oficial de tráfico, Roberto Taylor, declara a **NOVEDADES** como se produjo el lance.—Súpose, cuando oí las detonaciones, que el señor Knhor y el señor Sáenz estaban probando un arma.—Pero los empleados de la oficina gritaron: ¡Han matado a don Herbert!

A las 10.30 de esta mañana se produjo una inesperada tragedia en esta capital que, apenas trascendió al público, causó conmoción en todos los círculos sociales de la capital.

### LOS PROTAGONISTAS

Han sido protagonistas de este nuevo drama dos personas ampliamente conocidos en todos los círculos del país: don Herbert Knhor Carranza, hombre de negocios, y don Vicente Sáenz, periodista y escritor.

A las 10.30 de esta mañana don Vicente Sáenz, quien hace pocos días regresó al país, después de permanecer en España durante varios meses, llegó a la oficina de don Herbert Knhor, situada en la avenida segunda norte, frente al Almacén Robert, entre "Agencias Unidas" y la Joyería Chapatte.

### LLEGA SOLO EL SEÑOR SAENZ

El señor Sáenz llegó solo a la oficina del señor Knhor; allí lo atendió el señor Sáenz. —(PASA a la Pág. CUATRO)

## RAMOS DE OLIVO A LOS PAISES AMIGOS DE ESPAÑA EN LA FIESTA DE LA VICTORIA

TRECE PAISES MERECEAN ESTE HONOR DE PARTE DE ESPAÑA

Las compañías de Madrid anunciarán la llegada del caudillo.—Serrano y Suñer elogió anoche el heroísmo de los legionarios italianos ramos de olivos

MADRID, 12.—Los preparativos para la grandiosa fiesta de la victoria están siendo impulsados en toda la capital, y el punto culminante formará la gran parada militar del ejército nacionalista ante el generalísimo Franco, en la que participarán 250 mil hombres de las más prestigiosas formaciones españolas con todo su equipo de campaña y también las organizaciones de los voluntarios italo-alemanes que desde el comienzo de la larga contienda lucharon al lado del nacionalismo. La fiesta... —(PASA a la Pág. SEIS)

## AL CONGRESO la reforma a la ley orgánica DE TRIBUNALES

Será pedida la revalidación del capítulo sobre revalidación sin causa de los jueces y magistrados, suprimido en la última reforma a la ley orgánica

Considerable grupo de abogados hará la respectiva petición al congreso, considerando que "es desconcertante someter a la decisión de jueces y magistrados, puntos en controversia que de antemano se sabe que habrán de fracasar"

Está siendo redactada por un grupo de prominentes abogados, una exposición al congreso que ha de acompañar a un proyecto de ley tendiente a revalidar el capítulo sobre recusación sin causa, de jueces y magistrados de la república.

### LA LEY DEROGADA ERA PREVISORA

Más sabía la ley que se revocó, previó estas circunstancias, y dictó el capítulo que ahora, con base en la experiencia, se echa de menos. Es de concertante, dicen dichos abogados, someter a la decisión de jueces y magistrados puntos en controversia, pues si es muy cierto que su honorabilidad está por sobre toda sospecha y son dignos de la mayor confianza, no siempre han de ser los probes jueces de hoy los que impartan la justicia, y por tanto podría presentarse el caso de que esos puntos de antemano estarían fracasados, si no se hiciera uso del derecho de recusación sin causa, que otorgaba el código revocado.

### LA SOLICITUD AL CONGRESO

La correspondiente excitativa y forma de proyecto será presentada al congreso en el curso de la próxima semana y llevará la firma de numerosos y muy distinguidos miembros del Foro.

### HABIA SIDO DEROGADO EL AÑO PASADO

El año pasado fue derogado ese capítulo de la ley Orgánica de Tribunales, al plantearse las últimas reformas a dicha ley. Numerosos abogados se han reunido ahora con el objeto de darle vida a dicho capítulo, pues entienden que esa supresión fue un error que causa ineficacia a los litigantes.

### LOS JUECES SON SUSCEPTIBLES DE PREJUICIOS Y MALAS VOLUNTADES

Es indudable, que los jueces y magistrados, como hombres, son susceptibles de prejuicios y de malas voluntades para sus clientes, —dicen nuestros informantes, los cuales sin embargo no dan base para recusarlos, o repararlos del conocimiento del litigio a fallar.

5c  
LA NACIÓN  
Nº 969. Director: Rafael Soley. Año IV  
San José, Viernes 12 de Mayo de 1939.

## CONVENIO DEL MEDITERRANEO CELEBRARON LA GRAN BRETAÑA Y TURQUIA

Este será ampliado en un pacto a largo plazo mas en adelante que asegura la inclusión de Turquía en el frente de paz democrático

Turquía considera necesario el pacto anglo-soviético para defender los Balcanes y una vez firmado éste, ella permitirá el tránsito de la flota británica por los Dardanelos

LONDRES, 12. UP. — El la Gran Bretaña y Turquía han convenido en celebrar un pacto definitivo y a largo plazo en el interés de ambas naciones, en especial para fines de su seguridad nacional". El premier agregó que las negociaciones continúan y de que estas demostraban la "acostumbrada identidad de puntos de vista" de las altas partes contratantes. Chamberlain agregó que mientras se negociaba este convenio... —(PASA a la Pág. CINCO)

## LA MUJER COSTARRICENSE está bien preparada para ejercer derechos políticos

De mi parte, soy en un todo partidario del voto femenino

DECLARA A "NOVEDADES" EL DIPUTADO DON JOSE JOAQUIN PERALTA

Tengo la impresión de que la mujer costarricense está bien preparada para ejercer derechos políticos. Por esta firme convicción votaré por la concesión del voto femenino, —nos ha declarado el diputado cartaginés don José Joaquín Peralta.

Analfabetismo e incultura? También los hay en las grandes masas de los actuales votantes. Pueda, acaso, que en preparación cultural nos lleve ventaja la mujer; la demostración está en que casi todas las actividades de la enseñanza pública, están en sus manos, y no podemos quejarnos de los progresos admirables que ha conquistado la república en ese aspecto de la cultura nacional.

Más aún— agrega el señor Peralta, — hasta me atrevería a suponer que por su indiosincrasia, el corazón de la mujer está más de cerca en las cosas grandes de la Patria, que el del hombre. Basta que sea esposa y madre para que en su ideología predominen los sentimientos los más generosos y puros.

Si la mujer costarricense no ha figurado en la vida política, esto se debe a un ingrato y mezquino egoísmo del hombre... —(PASA a la Pág. CINCO)

## AMPLIO APOYO PARA EL PROYECTO de reforestación de bosques nacionales

En el seno del congreso existe vivo interés por parte de varios diputados de impulsar esa iniciativa

Esté contenida en el proyecto para el establecimiento de campos de experimentación formulado por el Centro Nacional de Agricultura.—Se considera de urgente necesidad legislar en ese sentido para impedir la total destrucción de nuestros bosques

En el proyecto para el establecimiento de campos de experimentación en diversos lugares del país formulado por el señor director del Centro Nacional de Agricultura y que envió al congreso hace varios días, se dice que mediante su erección se podrá iniciar la reforestación de nuestros bosques, con el fin de que no desaparezcan especies valiosas de nuestra flora.

Este aspecto de tan interesante proyecto ha merecido toda la simpatía de un fuerte núcleo de diputados, como pudimos constatarlo hoy, que consideramos que es imprescindible necesidad legislar en ese sentido para impedir cuanto antes la repoblación de los bosques.

Con este propósito, existe entre esos señores diputados el deseo de impulsar la iniciativa del Ing. Chavarría a fin de... —(PASA a la Pág. CINCO)

# QUISICOSAS...

Dicen que Polonia está jugando con fuego.  
Pero allá en Polonia nada más. Los súbditos poloneses, en cambio, aquí juegan a otra cosa. Y ni cruptan.

Es llegada la hora de intentar un completo cambio en las tendencias y organizaciones de la segunda enseñanza, nos dice el señor secreta-

rio de educación...  
Y antes por qué no?  
Era mejor dejar esto para un nuevo periodo...

El bochinte político es apenas una zapatilla comparado con el bochínche del monopolio de la gasolina.

Y es claro.  
La gasolina arde.  
Por eso es que la cosa está que arde por los cuatro costados.

La situación con Italia no puede considerarse como un privilegio unilateral...

Que va...  
Nosotros le compramos, y ellos no.  
Y como cada uno ve las cosas por su lado, no hay unilatralidad.

Otra enérgica advertencia de Da-

ladier a Italia y Alemania, según dice Piratta Press...  
Pero no hay tal.  
Es la misma de que dió cuenta ayer este periódico.  
Son éxitos que no pueden olvidarse.

## APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la

### FOSFO KOLA

Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicerofostato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

## MOMENTO INTERNACIONAL

# EL DISCURSO DE DALADIER

A Daladier se le acusa de incapacidad para la defensa nacional. La razón de esas acusaciones se funda en que no ha detenido a Alemania en su carrera de reconstrucción. También en que no ha declarado la guerra. Europa vive, no cabe duda momentos de locura. Los países se han armado para las provocaciones, y para encontrar razón de ellas, se vigilan entre los gobiernos, y los pueblos vigilan a estos.

Y como pahan los días y la guerra no llega, entonces los exaltados preguntan?  
Y la guerra?  
En dónde está la guerra?  
Qué hace Daladier?  
Qué hace Chamberlain?

Pero estos hombres que posiblemente tengan una mejor visión de las cosas que los conglomerados, que acaso estudien mejor los problemas que sus conciudadanos en masa, y que tengan una conciencia más clara, más exacta de los hechos van conduciendo la nave del estado por el sendero de la paz. De vez en cuando una amenaza, un amago, pero de nuevo hay que retornar a la discreción.

Y como Castelar, el Presidente de la Primera República Española, tienen que decir, que para eso están los gobiernos, para contener la locura de los pueblos.

De no ser así, el mundo viviría ardiendo en guerras internacionales y civiles, porque pareciera que los Dioses de Europa han escogido el camino de la violencia.

Pero hablemos de todo un poco.  
El Presidente Roosevelt dirigió un mensaje hace poco a los pueblos de América preparándolos para la defensa de las invasiones europeas. Se dijo que ello provenía de las conquistas nazis en el Sur, en Patagonia.

Poco se ha sabido de eso, pero los cables de hoy dan cuenta de que Inglaterra ha convertido a sus colonias en campos de concentración hebraica...

Pero eso es de poca monta.  
O es Inglaterra la que lo hace y basta.

## AL MARGEN DEL CABLE

# LA SITUACION POLITICA DEL ECUADOR

Un mensaje que publica LA TRIBUNA en edición pasada in forma del descubrimiento de un complot para derrocar al gobierno ecuatoriano

Durante los últimos años, el Ecuador ha sufrido un periodo de agitación política que ha dado por resultado el cambio frecuente de gobernantes. Nada menos que quince presidentes ha tenido la hermosa república de 1931 a la fecha. Últimamente se ha dado una nueva constitución, en la que figuran disposiciones de interés, como la que declara ciudadanos con derecho al voto a todos los hombres y mujeres mayores de diez y ocho años, y otra que dispone que el veinte por ciento, por lo menos, de su presupuesto debe invertirse en instrucción pública.

La lista de los últimos mandatarios ecuatorianos es la siguiente:

- 1.—El 25 de agosto de 1931 el presidente Isidro Ayora, renunció ante el Congreso, aceptándosele su renuncia.
- 2.—El 25 de agosto de 1931 el coronel Luis Larrea Alba asumió el Ejecutivo como ministro de Gobierno, cayendo el 15 de Octubre del mismo año, después de su intento de dictadura militar.
- 3.—El 15 de octubre de 1931 asumió el Ejecutivo como presidente del Senado el doctor Alfredo Baquerizo Moreno, que fué obligado a dimitir el 28 de agosto de 1932 en la Legación Argentina, después de estallar el motín militar que originó la batalla de los cuatro días en Quito.
- El doctor Baquerizo dimitió cuando el pueblo quiso atacar la Legación Argentina. Lo hizo por evitar un conflicto internacional.
- 4.—El 28 de agosto de 1932 asume el Ejecutivo el ingeniero don Carlos Freile Larrea, después de haberse obligado al doctor Alberto Guerrero Martínez, quien gobernó hasta el 5 de diciembre de 1932.
- 6.—El 5 de diciembre de 1932 asumió la presidencia de la República el señor J. D. Martínez Mera, que fue destituido por el Senado el 17 de octubre de 1933.
- 7.—Del 17 al 20 de octubre de 1933 gobernó como ministro de Gobierno el doctor Abelardo Montalvo, negándose a titularse Encargado del Poder Ejecutivo, hasta que lo obligó el Congreso Nacional.
- 8.—Del 20 de octubre de 1933 al 31 de agosto de 1934 hasta las 12 de la noche, como Encargado del Poder el doctor Abelardo Montalvo, que entregó a Velasco Ibarra el 31 de agosto de 1934.
- 9.—Del 19 de septiembre de 1934 hasta el 20 de agosto de 1935, que cayó por haber tratado de disolver la Asamblea Nacional para convocar una Constituyente, el doctor José María Velasco Ibarra.
- 10.—Del 20 de agosto de 1935 hasta el 26 de septiembre del mismo año, como Encargado del Poder, el ministro de Gobierno doctor Antonio Pons, que renunció el cargo en el Ejército.
- 11.—Del 26 de septiembre de 1935 como dictador hasta el 10 de agosto de 1937 en que el Congreso lo nombró presidente constitucional interino el ingeniero don Federico Páez.
- 12.—Desde el 10 de agosto de 1937 hasta el 23 de octubre del mismo año, que fué derrocado por un golpe militar que encabezó el ministro de Defensa, general Alberto Enriquez, el ingeniero Federico Páez.
- 13.—Desde el 23 de octubre de 1937 hasta el 10 de agosto de 1938 que renunció ante la Asamblea Constituyente, como dictador el general don Alberto Enriquez Gallo.
- 14.—Desde el 10 de agosto de 1938 hasta el 19 de diciembre del mismo año, que renunció el cargo, el presidente constitucional interino, Dr. Manuel M. Borrero.
- 15.—Desde el 2 de diciembre de 1938, el presidente constitucional doctor Aurelio Mosquera Narváez, nombrado para el periodo de 1938 a 1942 por la Asamblea Nacional que ha disuelto.

De nuestra parte hacemos votos por que la situación actual de orden y progreso sea mantenida por muchos años en la noble nación hermana.

## VIBRACIONES DEL MINUTO

# Actividades Agrícolas

El Centro Nacional de Agricultura ha dispuesto instalar una potente radioemisora para la divulgación de sus consejos a todos los agricultores del país.

Este proyecto nos parece uno de los más acertados en beneficio de los campos. Ya una experiencia larga de muchos años ha demostrado que el radio ha tenido una acogida muy amplia en todos los lugares de la República. Puede decirse que no queda ya en Costa Rica un sitio donde haya uno a varios radios que captan las ondas que transmiten los programas musicales, las noticias y cuanto hasta este momento constituyen los programas de las radioemisoras comerciales.

Ello ha llevado a esos lugares cultura musical. La política misma se hace ahora por radios y en todos los rincones del país se oyen los discursos de los oradores.

Pues bien, mayor interés tendrán ahora los radioescuchantes de los campos si durante algunas horas semanales pueden captar consejos del centro de agricultura para el mejor cultivo de sus tierras, para el mejor cuidado de sus animales, para la mejor recolección de sus cosechas.

Al mismo tiempo será adquirido por el mismo centro un proyector cinematográfico para la exhibición de películas igualmente ilustrativas que serán llevadas también a todo el país.

De este modo la educación agrícola será más completa y la ayuda a los campesinos más amplia.

No es solamente con el dinero con lo que se puede alentar a los agricultores, sino también con estas enseñanzas que darán positivos resultados.

Las cosechas serán mejores y las calidades de superior clase.

# "AVENTUREROS DEL AIRE"





DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# El 82% del Protomedicato Nacional acuerpa la candidatura del Dr. CALDERON GUARDIA

## Los méritos del Doctor Calderón Guardia

MUCHAS SON LAS REFERENCIAS QUE SOBRE LA VIDA DE GENEROSIDAD Y ALTURA DE ESPIRITU DEL EXIMIO CIUDADANO PODRIAN CITARSE

Cuando hace algún tiempo cayó enfermo el líder comunista Mora Valverde, sus amigos y partidarios declararon que hacía falta los servicios de un médico eminente y experto

FUERON A LLAMAR A LAS PUERTAS DEL DR. CALDERON GUARDIA QUE DIAGNOSTICO Y REALIZO BRILLANTEMENTE LA OPERACION QUE SE HACIA NECESARIA

"Muchas son las referencias que sobre la vida de generosidad y altura de espíritu del doctor Calderón Guardia podrian citarse, pero sabemos bien que con ello ofenderiamos su sincera modestia. Sin embargo cabe aquí que recordemos una sola que concuerda con las circunstancias políticas del momento. Cuando

hace algún tiempo cayó enfermo el diputado y líder comunista don Manuel Mora Valverde, con un ataque de apendicitis, sus amigos y destacados elementos de su partido fueron en busca de varios médicos, pero se llegó a la conclusión de que el caso urgía la consulta de un facultativo tan eminente y experto como

el doctor Calderón Guardia. Fueron a llamar a sus puertas y el doctor Calderón Guardia, solicito como ha sido siempre al llamado de quienes lo necesitan, acudió, al lecho del enfermo, diagnosticó y realizó la operación que su dolencia requería. Sin embargo, en el periódico órgano de ese partido, se pregunta a cada momento qué méritos tiene el digno jefe y candidato del Partido Republicano Nacional. La mejor contestación que podríamos darles es que por lo menos, tiene el mérito de HABERLE SALVADO LA VIDA A DON MANUEL MORA".

Fragmento del discurso pronunciado en Naranjo, por el diputado Lic. don Teodoro Picado.

NUMEROSOS MEDICOS NO INCLUIDOS EN LA PRIMERA LISTA PUBLICADA PREGUNTAN POR QUE NO APARECEN SUS NOMBRES

SIN EMBARGO HEMOS DE DECIRLES QUE ES PROPOSITO INVARIABLE DE NUESTRO PARTIDO EL NO PROVOCAR CONFLICTOS CON LA LEY NI ACARREAR A NUESTROS DISTINGUIDOS COPARTIDARIOS, DIFICULTADES PERSONALES

EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL SE SIENTE PROFUNDAMENTE SATISFECHO POR LA MANIFESTACION DE ADHESION POLITICA Y PERSONAL POR PARTE DE LOS MEDICOS DE LA REPUBLICA A SU ILUSTRE JEFE Y CANDIDATO DR. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

El Partido Republicano Nacional se siente profundamente satisfecho por la manifestación de adhesión política y personal de que ha sido objeto, por parte de los médicos de la República, su ilustre jefe y candidato Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia.

Esas manifestaciones de adhesión que, por telegrama, carta y telefónicamente, han hecho llegar los médicos no incluidos en la grandiosa lista de ayer y que resume el OCHENTA y DOS por ciento del PROTOMEDICATO NACIONAL, pidiendo se explique por qué no aparecen sus nombres merece de nuestra parte la siguiente explicación: es propósito invariable de nuestro Partido el no provocar conflictos con la ley ni acarrear a nuestros distinguidos copartidarios dificultades personales en los diferentes sectores del trabajo en que ejerzan su oficio o profesión.

### DOS PROTESTAS DE PUNTARENAS

Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia. San José.

En zarandeo que el Ricardismo hace en "La Tribuna" de hoy, me ponen como neutral. Ruego a usted tenerme como a uno de sus más adictos partidarios. Atentamente, LEONARDO GONZALEZ NUÑEZ.

Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia. San José.

En el zarandeo ricardista, se me hace aparecer como neutral. Soy y seré su incondicional partidario.

Afectísimo, GABRIEL SALOM SARAVIA.

# EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

SE COMPLACE EN ANUNCIAR QUE MAÑANA SABADO 13 DE MAYO, A LAS 8½ DE LA NOCHE, INICIARA SU CAMPAÑA DE RADIO, CON EL SIGUIENTE PROGRAMA:

- 1.—HIMNO del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL. Letra del Lic. José Albertazzi Avendaño. Música del Maestro Alcides Prado Barquero. Coro y Orquesta dirigidos por el autor.
- 2.—Palabras del distinguido copartidario y prestigioso hombre de ciencia Dr. Don ANTONIO A. FACIO.
- 3.—MARCHA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL. Música de don Guillermo Sáenz Oreamuno. Orquesta

**Estaciones LA VOZ DEL TROPICO, ALMA TICA, LA VOZ DE LA VICTOR**

# PARTICIPACION DE COSTA RICA EN EL "DIA DEL CAFE" EN LA EXPOSICION DE NUEVA YORK

## Arrollado Un Menor En La Carretera A Santa Ana Ayer

A consecuencia resulta seriamente herido y contuso el niño José Aguilar, que caminaba a la orilla de la carretera

EL HERIDO FUE HOSPITALIZADO EN EL SAN JUAN DE DIOS, Y EL CHOFER DEL AUTO HIZO UN ARREGLO EXTRA JUDICIAL CON LOS PADRES DE LA MENOR

En las horas de la tarde de ayer fué arrollado por un automóvil en la carretera a Santa Ana, el menor José Francisco Aguilar Chaves, de 10 años de edad.

Según los informes que nos fueron suministrados, el accidente ocurrió de la siguiente manera.

El menor Aguilar caminaba a orilla de la carretera, cuando al pasar la unión que existe en-

tre la carretera de Escasú y Santa Ana, pasó un automóvil a considerable velocidad, el cual iba manejado por el chofer Isaías Calderón, con rumbo a Santa Ana, la misma dirección que llevaba el menor Aguilar. No obstante que éste caminaba a su izquierda, tal como la ley de tráfico lo exige a solamente los peatones en las carreteras, el auto pasó tan cerca al menor que fué irremisiblemente arrollado. El chofer paró inmediatamente su

vehículo, recogiendo al menor y conduciéndolo al hospital San Juan de Dios. Allí fué atendido en la Sala de Emergencia y luego se le hospitalizó por consejo médico.

Las autoridades del tránsito que se presentaron al momento al lugar del suceso, no intervinieron en virtud de que el chofer señor Calderón hizo un arreglo extrajudicial con los padres del menor.

Gestionarán los exportadores la cooperación del gobierno en ese sentido

TRATASE DE QUE ESE DIA SEA SERVIDO EN LA EXPOSICION CAFE COSTARRICENSE TAMBIEN

Costa Rica no concurrió a la Exposición Internacional de Nueva York y como en ella ha de celebrarse en julio próximo (noticia adelantada por NOVEDADES) el "Día del Café" — acto acordado oficialmente por el Comité respectivo a iniciativa de la "Casa de las Américas", — algunos de los principales exportadores del producto solicitarán del Ejecutivo cooperación moral y económica para, siquiera, hacerse representar en esa especie de concurso comercial y que consiste, por la vía de propaganda, en brindar ese día a la concurrencia con una buena taza del delicioso nectar. Colombia enviará expertos para hacer el café que ha de obsequiar a las gentes y lo mis-

mo hará Guatemala, como también Venezuela, Cuba y Puerto Rico. Los exportadores ticos no pretenden tanto por los gastos, furtos, que impone el procedimiento, pero sí no quedarse atrás en esas actividades de reclame comercial, haciendo algo sin mayor costo pecuniario. Con ese fin cambiarán impresiones con los miembros del Instituto Nacional de Café para decidir en la cuestión. Muy conveniente nos parece ese interés para que Costa Rica también haga conocer su magnífico café en tan brillante oportunidad.

Anúnciese en NOVEDADES



E

CUPONES  
POR  
EFECTIVO

ELEGANTES

SIEMPRE SUAVES!! SIEMPRE SABROSO

ELEGANTES

EXTRA SUAVES — LIGADO DE LOMO

SINTONICE HOY Y TODOS LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES DE 6.30 A 7.45 p.m.

## MORTALMENTE HERI...

(Viene de la Pág. UNO)

dió la empleada de la oficina, señorita Elsa Góngora. El señor Sáenz hizo una espera mientras el señor Knorr se desocupaba atendiendo otras visitas.

**OTRAS PERSONAS**

En esos momentos se encontraban en la misma oficina un empleado de la dirección de tráfico y don Rafael Vargas. Llegado su turno, el señor Sáenz pasó al despacho del señor Knorr que queda en el apartamento interior.

**NO HUBO ALTERCADO**

Según las referencias que se nos hicieron, no hubo altercado manifiesto entre los señores Knorr y Sáenz; no hubo, entre ellos, además, discusión acalorada que hiciera prever la tragedia.

**DISPAROS**

De pronto se oyeron unos disparos: tres detonaciones simultáneamente, a juzgar por circunstancias, los disparos fueron hechos contra el señor Knorr, que se hallaba sentado en una butaca, a quema ropa.

**LOS PROYECTILES**

El primer proyectil lo recibió en el pómulo izquierdo; el segundo blico, Juan Rafael Rodríguez y otro más, detuvieron al señor Sáenz, izquierda. Las dos primeras heridas son de carácter grave. A esta hora, 11 de la mañana, el herido está siendo operado en la Clínica Bíblica, por los doctores Facio, Vega y Jiménez de la Guardia.

**DETENIDO EL SEÑOR SAENZ**

Gran cantidad de público acudió, al oír las detonaciones, al sitio de donde ellas provenían. Mientras tanto, dos agentes del orden público, Juan Rafael Rodríguez y otro más, etuvieron al señor Sáenz, quien entregó su arma y fué pasado a la estación central de policía.

**MOVILES?**

Circulan distintos rumores en torno de los móviles que han originado esta tragedia. Cobra mayor sensación el hecho, por tratarse de dos conocidos alemanes que han estado uno frente al otro en materia de política internacional: el señor Knorr, que en un tiempo fué

jefe de los nacional-socialistas alemanes en Costa Rica, ha tenido siempre gran ascendiente entre los grupos de derecha; durante la guerra mundial fué capitán de un regimiento de artillería y luchó en el frente del oeste durante los cuatro años de aquella tragedia mundial. El señor Sáenz, en cambio, siempre ha profesado ideas de extrema izquierda, y durante la reciente contienda en España, tomó parte activa al lado de la república española. Se dice, sin embargo, que no ha sido la divergencia política la que originó el drama, sino asuntos personales íntimos.

**EL DIRECTOR DE DETECTIVES**

El director general de detectives, coronel Rodríguez, se apersonó en la oficina del señor Knorr, para interrogar a sus empleados.

**DECLARA EL SEÑOR KHNOR**

En la sala número dos de la Clínica Bíblica el coronel Peralta, director general de policía, hácele a las 11.07 un interrogatorio al señor Knorr.

**LO QUE DECLARO**

Dijo el señor Knorr que habían tenido viejos disgustos; pero que antes de hacer los disparos el señor Sáenz no tuvieron ningún altercado; que si ciertamente hubo entre ellos diferencias, nunca pensó en que culminaran en un lance sangriento.

**INTERROGADO EL SEÑOR SAENZ**

El director de detectives interrogó, por su parte en la estación central de policía, al periodista señor Sáenz; confirmó que él había disparado contra el señor Knorr. En esa entrevista estuvieron presentes los coroneles Yglesias y Sartorelli.

**ROBERTO TAYLOR, TESTIGO PRESENCIAL**

El agente de tráfico Roberto Taylor, quien se hallaba, como hemos dicho, en la sala de espera de las oficinas del señor Knorr, declara: me encontraba en la antesala de la oficina del señor Knorr cuando entró el señor Sáenz. Al verlo don Herbert le dijo: Pase adelante, dándole preferencia sobre las otras personas que hacían turno. Momentos después oía tres detonaciones y mi primera impresión fue la de que estaban probando alguna arma, jamás que se hubiera tratado de una lance sangriento. El señor Sáenz, instantáneamente después, salía de la oficina al propio tiempo que varios empleados gritaron: ¡mataron a don Herbert!, por lo que yo salí a la puerta y no teniendo arma, llamé al policía Rodríguez que se encontraba en la esquina del almacén Robert y éste, en asocio de dos números más,

apresó al señor Sáenz.

**RADIOGRAFIAS**

A las 11.55 a. m. el doctor Facio y sus colaboradores se ocuparon de hacerle unas radiografías al herido, quien se encuentra en la clínica de la ciudad, en que pueda salvarse dada su gran vitalidad. Vega hacen las radiografías.

**EL Sr. KHNOR IBA A REALIZAR UNA VIAJE**

Informes que logramos dan a entender que el señor Knorr se va mañana con destino a Panamá en un rápido y que regresaría el lunes.

**NOVEDADES lamenta sinceramente la tragedia y desea que el señor Knorr se recupere pronto y pueda volver a convivir profundamente con sus amigos y familiares.**

**Creación de una alcaldía judicial en la zona bananera con un gasto de seis mil colones**

El diputado don Pablo Angulo presentó ayer al congreso el proyecto de ley que a continuación reproducimos:

**Congreso Constitucional:**

Las grandes actividades industriales desplegadas por la Compañía Bananera de Costa Rica, en la zona Sur de Puntarenas, han traído por consecuencia un gran aumento de población en dicha zona, y el gobierno para impulsar el progreso y desarrollo de esa rica zona, envió el congreso un proyecto de ley que autoriza a esos pueblos la administración y aplicación de sus propias rentas que por ser de gran importancia y trascendencia no dudó que ha de merecer la aprobación unánime de vosotros.

Hece falta ahora, para que esa importante reforma sea completa, la creación de una alcaldía judicial que venga a llenar una necesidad sentida en la zona bananera del Pacífico.

Actualmente todos los asuntos civiles o criminales que se suscitan en esa populosa zona, tienen que ser ventilados en Puerto Jiménez, Buenos Aires o en Puntarenas, que por ser lugares lejanos a la justicia sufre un gran retraso y a la vez un costo muy elevado. Contemplando que debe haber una justicia municipal en Puntarenas, propongo el siguiente proyecto de ley:

El Congreso Constituyente de Costa Rica, en sesión ordinaria, a las 10.00 horas, el día 10 de mayo de 1939, acordó la creación de una alcaldía judicial en la zona bananera del Pacífico, con un gasto de seis mil colones.

Alcalde .....  
Secretario .....  
Local .....  
Total .....  
Al año .....  
con cuya suma se pagará el día de su Dado, etc. San

# La más grande sequía de los últimos años SUFRE TODO EL GUANACASTE

## DENTRO DE UN MES SERA INAGURADA la Radiodifusora del Centro Ncl. de Agricultura

Desarrollará una importante divulgación de carácter agrícola y de ganadería

GRACIAS A ELLA EL CAMPESINO PODRA APRENDER CIENTIFICAMENTE TODO LO RELACIONADO CON ESAS IMPORTANTES ACTIVIDADES.—SE COMPLETARA ASI LA IMPORTANTE LABOR QUE REALIZA ESA DEPENDENCIA OFICIAL

Informa nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de la mañana de hoy de la potente radiodifusora que está instalando el Centro Nacional de Agricultura a fin de poner en práctica un vasto plan de divulgación científica de carácter agrícola y ganadero, que indudablemente está llamado a reportar los más amplios beneficios a los trabajadores de la tierra y especialmente a los campesinos, que carecen en

su mayor parte de los conocimientos necesarios para hacer sus cultivos y mantenimiento de sus plantaciones.

Ya la estación está siendo montada desde hace algún tiempo y se nos informa ahora, que será posible dentro de un mes, cuando solemnemente sea inaugurada esta estación, que desde entonces continuará su trabajo ininterrumpidamente. Será lo suficientemente po-

tente para que pueda ser oída no solo en todo el país sino fuera de él, por lo que la labor que haga no solo beneficiará a nuestros agricultores, sino también a los del exterior.

Los beneficios que preste serán incalculables es indudable que bien pronto se harán sentir, pues las cosechas serán más productivas, lo que se conseguirá cuando los agricultores todos crezcan conforme

### ENORMES DAÑOS EXPERIMENTAN LOS GANADEROS CON TAL MOTIVO

Continúa la sequía en el territorio norteño guanacasteco, faltando el pasto en bajuras para el sostenimiento del ganado vacuno y caballar, abundando las enfermedades en los animales por esa circunstancia, y ante tan aguda como desesperante situación los dueños de hatos no saben qué hacer ni qué camino tomar en defensa de sus intereses. Muchos de ellos han dejado en libertad al ganado para que por sí busque el agua y el alimento en las frescuras de remotas

as y los extensos potreros selváticos y abandonados, con tal agostamiento de los pastos que en verdad deprime el espíritu. Informan los dueños de dehesas que sequía semejante, jamás que se recuerde, se ha presentado en aquella región, ocasionándoles pérdidas muy considerables. Solamente en Nicoya ha llovido un poco; en el resto de la provincia guanacasteca se mantiene la sequía.

## Anúnciese en NOVEDADES

a los medios que aconseja la técnica. Con la estación radiodifusora, su brillante labor en beneficio de la agricultura de la nación.

SABROSOS!! SIEMPRE PREMIADOS!!

# ANTES

LIGADA DE LUXE

"LA HORA DE LOS ELEGANTES" en "PARA TI"

Onda Larga 880 Kc.  
Onda Corta 6,165 Kc.

ACCIONES PARA LOS CONCURSOS



### LA PROPAGANDA ANTI-ITALIANA EN EGIPTO DAÑA A LAS RELACIONES DE AMBAS NACIONES

ROMA, 12.— Como una advertencia que no debe ser tomada en ningún sentido erróneo interpretan los círculos políticos en Roma la declaración que el mariscal Italo Balbo hizo antes de su vuelo de regreso al periódico árabe 'Al Ahran'. El mariscal italiano declaró que la propaganda anti-italiana que se observaba en Egipto era calculada a trastornar la antigua amistad que existía entre las dos naciones, causando de esta manera sensibles daños a las relaciones entre ambos países.

### REFORZARON LOS POLACOS LA GUARNICION DE GDYNIA

DANZIG, 12 — Anoche las autoridades militares polacas reforzaron la guarnición del puerto de Gdynia con dos baterías de artillería de campaña, acción que según declaraciones polacas no tienen importancia militar si no psicología, o con otras palabras se trata de calmar a los habitantes de dicho puerto.

### LA MUJER

(VIENE de la Pág. UNO)

bre, manténdola, como la ha mantenido siempre, en un completo retraimiento. Este procedimiento está en pugna con la civilización y tendencias modernistas democráticas, por cuyos derechos ellas luchan ya.

La mujer no ha de perder porque intervenga directamente en las campañas electorales mas bien creo que será ella la que traiga la purificación a la política, por razón de sus virtudes y respeto y consideraciones que le debemos; y es posible que frente a la dignidad y seriedad de la mujer, frene el hombre en sus audacias políticas, y esto sería ya una gran conquista en lo cívico. En resumen: soy en un todo partidario del voto femenino.

### CONVENIO

(VIENE de la Pág. UNO)

venio definitivo las dos naciones habian acordado cooperar del modo más efectivo y prestar una a la otra toda la asisten-

cia posible en el evento de que un acto de agresión precipitase una guerra en el Mediterráneo.

Las importantes declaraciones del jefe del gobierno británico fueron las siguientes:

"El gobierno de Su Majestad Británica y el gobierno de Turquía han entrado en estrechas consultas y discusiones mediante una serie de cambios de impresiones llevadas a cabo entre los representantes de ambas naciones, y estas negociaciones todavía continúan. Me complace en informar a la cámara de que estas discusiones han demostrado que existe entre ambas naciones la acostumbrada identidad de sus puntos de vista. Se ha convenido en que ambos países concluirán un convenio definitivo a largo plazo y de un carácter enteramente recíproco en el interés de la seguridad de ambas naciones. Mientras se llegue a este convenio definitivo el gobierno de su majestad y el gobierno turco declaran que en el evento de que un acto de agresión precipitara una guerra en el área del Mediterráneo, los dos países están preparados a cooperar del modo más efectivo y prestar uno al otro toda la ayuda y asistencia que están a su alcance. Esta declaración, como también el convenio que se propone de ninguna manera están dirigidos en contra del país alguno, sino que ambos están calculados a asegurar la asistencia y ayuda mutuas en caso de presentarse la necesidad. Ambos gobiernos reconocen que ciertos asuntos, inclusive una definición más precisa de las distintas condiciones que pondrán en operación los compromisos recíprocos necesitarán un estudio más cuidadoso y detallado au-

tes de que se podrá completar este convenio. Este estudio se está realizando en estos momentos. Asimismo reconocen los dos gobiernos que también es menester asegurar el establecimiento de la seguridad en los Balcanes, y ellos continúan sus consultas con el objeto de alcanzar este objetivo lo más pronto posible. También queda entendido de que los arreglos anteriores de ninguna manera impedirán a ninguna de las dos partes contratantes de efectuar arreglos con otros países en los intereses generales de la consolidación de la paz. El gobierno turco hará una declaración por recida en la capital Ankara esta noche".

Los observadores internacionales opinan que este convenio protegerá a la Gran Bretaña e Italia en contra de un posible ataque de parte de Italia, mientras el convenio a largo plazo contempla la inclusión definitiva de Turquía en el frente de paz, a fin de poner un alto a la agresión italo-alemana. Se presume que Turquía no está dispuesta a hacer un pacto más amplio en el momento porque desea que la Gran Bretaña ante todo celebre un pacto de asistencia mutua con la Unión Soviética, cuya ayuda Turquía considera esencial la defensa de los Balcanes, de Polonia y de los países bálticos en contra de Alemania. Una vez que se haya concluido el pacto anglo-soviético, entonces los turcos se comprometerán a ayudar en la defensa de los otros países del este de Europa, y que permitirá a los barcos de guerra británicos entrar al Mar Negro a fin de que la Gran Bretaña podrá cumplir sus promesas hechas a Rumania.

### Anúnciese en NOVEDADES

### AMPLIO APOYO

Viene de la pág. UNO

aprobar su laudable proyecto, que es amplio y que a más de contemplar ese aspecto, toma en cuenta muchos otros tendientes a favorecer directamente a los agricultores y ganaderos.

Es de esperarse en consecuencia que el proyecto del señor Chayarría e impulsado por la institución agrícola más importante con que cuenta el país ha de tener acogida en el congreso, ya no solo por parte de los diputados que se dedican a la agricultura y están haciendo en contacto, con todo lo que se relaciona con ella, sino de todos los que buscan el bienestar de la nación.

y sus compañeros han ordenado quien se encuentra bastante posiblemente, confían los facultativos vitalidad. Los doctores Cabezas

### UNA VIAJE A PANAMA

ata que el señor Khnor saldría un rápido viaje de negocios del

ante la tragedia que ha venido círculos sociales.

### Judicial en Puerto Cortés mil colones anuales

ro y a la vez se practica tardía. Contemplando esa necesidad pien que debe crearse a la mayor fevedad posible una alcaldía judicial en Puerto Cortés o en el lugar que la Corte Suprema de Justicia indique, para cuyo efecto os pongo el siguiente proyecto de

Congreso, etc., Decreta: Artículo 1º — Créase en Puerto Cortés o en el lugar que la Corte Suprema de Justicia indique, en la jurisdicción del Cantón de Osa, una Alcaldía Judicial 3ª, con las siguientes dotaciones:

calde .....	300 mensuales
secretario .....	150 mensuales
cal .....	50 mensuales
total .....	500 mensuales
año .....	60000

n cuya suma aumentase el presupuesto vigente de la Secretaría de Justicia.

Artículo 2º — Esta ley rige desde el día de su publicación. Osa, Mayo, etc., San José 10 de mayo, 1939

Pablo Angulo.

IMPONENTE Y MARAVILLOSO GRAN BAILE DE CAMPESINOS DE TODOS LOS PAISES DEL MUNDO EN EL ROOF GARDEN Y EN LOS BELLISIMOS JARDINES ESPAÑOLES DEL GRAN HOTEL COSTA RICA

SABADO PROXIMO 13 DE MAYO

A las ocho y media de la noche

Las mesas para la cena están agotándose y los recibos para la misma se retiran en la oficina del Hotel.

La fiesta carnavalesca más grandiosa de todo el año y de los últimos tiempos!!!

GRAN ORQUESTA MURILLO  
GRAN MARIMBA ESCASU

Cuota: Caballeros y jóvenes con traje de campesino de cualquier país: dos colones. Caballeros y jóvenes con traje que no sea de campesino: cinco colones.

Las mujeres no tienen cuota de entrada. Los recibos se retiran ya en la Sastrería de don Alberto T. Brenes y sobrino. Esquina opuesta del Gran Hotel Costa Rica.

Lo que todo el mundo esperaba!!!

!!La Maravilla de las Maravillas en realidad!!

PAGINA DE LA MUJER

EL MARAVILLOSO GRAN BAILE DE CAMPESINOS DE TODAS LOS PAISES DEL MUNDO MAÑANA EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

LINDAS RECIBIDORAS  
EUROPA - GUATEMALA -



Srta. MARIA ISABEL GUIER ESQUIVEL



Señorita ANA ISABEL CASTRO FOURNIERI

Nunca se había notado el indescriptible entusiasmo, la animación y la alegría que existe en forma desbordante en toda la sociedad costarricense, por concurrir al maravilloso gran baile de campesinos de todos los países del mundo que se ofrecerá mañana a las ocho y media de la noche en el precioso Roof Garden y en los bellísimos Jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica. Las invitaciones están circulando y son rigurosamente personales. Entre el imponente y florido desfile de bellísimas concurrentes, figurarán también las lindas jóvenes damitas Ana Isabel Castro Fournieri y María Isabel Guier Esquivel, quienes con todos los encantos de sus quince años, llenarán de belleza la regia fiesta.

De la sociedad de provincias se espera al elemento principal. Los premios, las sorpresas, la decoración, la música, etc., etc. son realmente sor-

prendentes. Las invitaciones se agotaron. Sabemos del incontable grupo de asistentes que llegarán en artísticas carretas y montando caballos, cantando las más lindas canciones populares, tocando guitarras, acordeones, maracas, regalando flores etc., hasta la puerta principal del Hotel. Centenares de invitados representarán Costa Rica, México, Argentina, España, Europa, los distintos países de Centro América, Panamá, Colombia, Venezuela; Rusia; Japón; Oriente, etc. El entusiasmo es verdaderamente colosal.

Será el soberbio festival de mañana sin duda alguna, el baile más esplendoroso de todo el año y la fiesta más linda y ruidosa de los últimos tiempos.

CUMPLEAÑOS

Ayer festejó su cumpleaños la simpática señorita Edith Povedano Field, en cuyos preciosos ojos pareciera que brilla todo el azul del cielo.

LA TRIBUNA la saluda cariñosamente, deseándole también muchísimas felicidades.

Con el mismo motivo felicitamos a la joven damita Haydée Valverde, hija de don Fernando Val-

verde y de su señora esposa doña Carolina de Valverde.

EN FRANCA MEJORIA

Ayer fué trasladada de la Clínica de Hernández, a su casa de habitación, la estimable señorita Blanca Luz Peña, quien fué sometida hace ñorita Peña va en franca mejoría, pocos días a una delicada operación. El estado de salud de la se- lo que mucho nos alegra.

RAMOS DE OLIVO A...

Viene de la pag. UNO ———  
ta se iniciará con una solemne misa de campaña en presencia de todas las tropas, y las campanas de todas las iglesias de Madrid anunciarán la llegada del generalísimo y su séquito. En el mismo momento se soltarán millares de palomas mensa-

geras que llevarán el mensaje de la victoria a todas partes de España. Después del desfile de las tropas se efectuará la gran recepción del cuerpo diplomático y de los huéspedes de honor extranjeros invitados especialmente por el gobierno del general Franco, y en ella el pro-

pio caudillo entregará a los representantes de los estados amigos ramos de olivo. Son trece los estados extranjeros que recibirán esta significativa prenda de honor, por haber ellos "esposado" la causa de España desde los momentos dramáticos del estallido del movimiento libertador. Mientras se celebra la

fiesta de la victoria en Madrid, también habrá festejos, ferios, funciones teatrales, fuegos piro-técnicos y otras diversiones populares en el resto de España. En el cuartel general de los voluntarios italianos en Logroño se efectuó anoche una gran fiesta de despedida. Durante las horas de la tarde los legiona-

rios hicieron un brillante desfile ante los representantes del caudillo, después de la cual el ministro Serrano y Suñer pronunció un brillante discurso, elogiando el heroísmo de los legionarios y agradeciéndoles en nombre de España su gran ayuda en la derrota definitiva del bolchevismo internacional.

PAGINA DEPORTIVA

COMO ALINEARAN Herediano y Libertad

Los dos equipos están en inmejorables condiciones para presentarse en el field del Oratorio Festivo

BERNARDO CASTRO, ARBITRO COLEGIADO, SERA EL DIRECTOR DE ESTE FORMIDABLE ENCUENTRO.—LA SEGUNDA DE LOS ANGELES SE ENFRENTARA EN EL PRELIMINAR A LA TERCERA DE LA LIBERTAD

ofrece la alineación de los dos equipos; el Herediano presentará a los siguientes jugadores: Agapito González en la puerta; Isaac Jiménez y Milton Valverde en la zaga; Carlos Garriga, Mario Varela (Valerón); y

Abel Sandoval en la de medios; Mario Riggioni, Anibal Varela (Neco), Victor Julio Viquez, Luis Zamora y Rafael Herrera (Feluco) en la delantera. La Libertad se presentará integrada de la siguiente forma:

Luis Antonio Goyenaga en la meta; Eduardo Goldoni y Raúl Arias en la línea de backs; Jorge Castro, Fausto Arguello y Carlos Chinchilla en la medular; Benigno Vargas (Judas), Oscar Bolaños, Eduardo Rojas

(Lalo); Marbel González y Antonio Verdésia, en el quinteto atacante. La Federación Nacional de Fútbol nombró al arbitro colegiado Bernardo Castro, como director de este cotejo balompédico, que tendrá lugar a las 10 de la mañana. En el preliminar, a las ocho y media jugarán la segunda división del Angeles A. A. que participará este año en terceras categorías y la tercera de La Libertad; los dos equipos están muy bien entrenados y su integración será completa, con el objeto de hacer un buen encuentro.



# COMPLACIENDO AL PUBLICO

## LA EMPRESA

### AUTOTRANSPORTES ALAJUELA

hará el servicio a Heredia, Alajuela y S. Ramón

saliendo de las Estaciones

LOS ANGELES frente al Banco de Costa Rica y

CHEVROLET 50 v. al Oeste de la Imprenta Nacional

DESDE EL LUNES 15 DE MAYO EN ADELANTE Y CON EL SIGUIENTE

### ITINERARIO:

Para HEREDIA—Cada 10 minutos.

Para ALAJUELA—Cada 20 minutos.

Para SAN RAMON a las 5 y 50 a. m.—11 a. m.—12 m.—4 p. m. y 5 p. m.

y, para los servicios de HEREDIA y ALAJUELA desde las 6 de la mañana hasta las 11 de la noche.

**TARIFA para ALAJUELA  
IDA Y REGRESO:**

# ₡ 0.75

PRECIOS ESPECIALES PARA PROFESORES Y ESTUDIANTES DE HEREDIA

PARA ESTUDIANTES, libro de 10 Tiquetes . . . . . ₡ 1.50

PARA PROFESORES, libro de 20 Tiquetes . . . . . ₡ 3.00

## Servicio de Encomiendas

# Rehusará Alemania Tratar Con Gran Bretaña

Es respecto al caso de Danzig

Gestiona Daladier un voto de confianza de las cámaras por su política exterior

PARIS, 12. UP—Los diplomáticos de la Gran Bretaña y Francia están impulsando sin cesar sus esfuerzos para formar el frente de paz en Europa, mientras los despachos recibidos desde Berlín aseguran que Alemania rehusará de plano entrar en discusiones con la Gran Bretaña respecto de la ciudad de Danzig, y de las declaraciones hechas por los voceros oficiales italianos de que las afirmaciones del premier Daladier de ayer representan una prueba adicional que la "psicosis de guerra domina a las democracias". Entre tanto el premier francés espera obtener un voto de confianza por la política exterior llevada adelante por su gobierno de parte de la gran mayoría de la cámara esta noche.

Las mejores retratos  
los hace  
Hernández

GRANDIOSO acontecimiento ARTISTICO

TEATRO NACIONAL

AIDA DONINELLI

soprano del METROPOLITAN OPERA HOUSE OF NEW YORK

ofrece su segundo y último recital con obras de GRANADOS, PUCCINI,

TSHAIKOWSKY, JULIO ASMA, OBRADORS y otros autores.

VIERNES 12 DE MAYO, A LAS 8. 30 P. M.

## 31.703.15 EN FRUTAS HA COMPRADO la Fábrica Nacional de Licores este año

## INGRESO AL PAIS LA FAMOSA SPEAKER NORTEAMERICANA MISS GENOVEVA GROCE

Ha estado siendo objeto de las atenciones de los miembros de la Jta. de turismo

ESTA CIFRA DA UNA IDEA DE LA CONVENIENCIA PARA LOS AGRICULTORES DE SEMBRAR FRUTALES

Las frutas comprendidas en esa cantidad son naranjas, moras y marañones, destinados a la fabricación de vinos

Para que el público pueda darse cuenta de la importancia que ha llegado a cobrar en el país la industria de las frutas, informamos que la fábrica nacional de licores ha comprado en los primeros cuatro meses del presente año, C 31.703.15 en frutas, para la fabricación de vinos.

Están comprendidas solamente las naranjas, moras y marañones, en la siguiente proporción: moras C 12.365.25, naranjas, C 11.620.40 y marañones C 7.717.50. Ahora se inicia la compra de piñas, de las que también se hacen grandes adquisiciones. Esto da una idea de la importancia de esas compras, que han llegado a ser apreciables.

Los precios que por ellas se pagan son bastante buenos y de ahí la conveniencia para los agricultores de proceder a hacer siembras de frutales, lo que les reportará grandes ventajas. El departamento agrícola del Banco Nacional informará al respecto ampliamente a los interesados.

### SEGUNDA PARTE

- 1.—Ave Amor Imperator. E. Soro.
- 2.—Ah, Qui Brula A D'amour. P. Tchaikowsky.
- 3.—Si Vous L'aviez Compris. Violín obligado. señor H. Reyes. L. Denza.
- 4.—Vals De Musetta. Aria de la Opera Bohemia. G. Puccini.

- 1.—Cantares populares. F. Obradors.
- 2.—El Majo Discreto. G. Granados.
- 3.—Cantares de mi Tierra. Julio Osma.

En la mañana de antier realizó un vuelo por todo Guanacaste y ayer fué a conocer la fuente de Ojo de Agua. A su regreso a los Estados Unidos hará varias charlas acerca de Costa Rica

Habíamos dado cuenta la semana pasada de la próxima llegada al país de la famosa comentarista de la radio Miss Benoveva Grose, quien trabaja con una de las principales estaciones radiodifusoras de San Francisco de California, que ha venido a Costa Rica por recomendación especial de nuestro consul allí, don Arturo Fernández, de paso para Europa en donde va a pasar sus vacaciones.

Desde el domingo último se encuentra en el país y en estos días ha tenido oportunidad de conocer los lugares más atractivos; en la mañana de ayer efectuó un vuelo por la provincia del Guanacaste, que le causó muy buena impresión, pudiendo darse cuenta de los cultivos, de los terrenos destinados a la ganadería, etc.

Hoy marchó para conocer la fuente de Ojo de Agua, siendo acompañada de algunos de los miembros de la junta nacional de turismo que se han esforzado por rodearla de toda clase de atenciones, a fin de que lleve una buena impresión de nuestro país. Permanecerá todavía entre nosotros unos pocos días más.

A su regreso a los Estados Unidos, hará varias charlas y comentarios dedicados a nuestro país, hablando de sus costumbres, sus medios de vida, sus industrias, comercio, sus paisajes, etc. todo lo cual será sin duda alguna de gran propaganda para Costa Rica, por lo escuchados que son los comentarios de Miss Groce, a quien NOVEDADES saluda cordialmente y desea una feliz estada en esta tierra.

AIDA DONINELLI OFRECE HOY SU ULTIMO RECITAL EN COSTA RICA

A LAS 8.30 P. M. EN EL TEATRO NACIONAL LA EXCELSA DIVA CANTARÁ POR ULTIMA VEZ EN NUESTRO PAIS

### PRIMERA PARTE

Esta noche, a las 8.30 p. m., en el Teatro Nacional, Aida Doninelli, la excelsa diva guatemalteca, ofrecerá su segundo y último recital, colaborando, al piano doña Marita O'Leary de Hine y al violín, don Héctor Reyes C. El programa para esta noche maravillosa de arte es el siguiente:

- 1.—Deh Piu a Me Non V'ascondete. Bononcini.
- 2.—Stornellata Marinara. P. Cimara.
- 3.—Rondine al Nido. De Crescenzo.
- 4.—In Quelle Trine Morbide. Aria de la Opera Manón. G. Puccini.

Mañana  
Los locos de atar del cine!  
LOS HERMANOS RITZ, en:  
"A GALOPE TENDIDO"

Próximo DOMINGO:  
Shirley Temple, en:  
MI TIO SAMUEL

MUY PRONTO  
Tyrone Power, en:  
AL COMPAS DE MIS  
RECUERDOS

**RAVENTOS**

HOY a las 3, 7 y 8.45—C 0.60  
El delirante éxito en español  
de ayer  
EL ROMANCE DEL  
PALMAR  
con Rita Montaner  
y Alice Rico

**CAPITOLIO**

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
Tyrone Power, en:  
S U E Z

**ADELA**

Oiga la nueva maravilla de  
Sonido de este teatro!  
Hoy a las 7 y 8.45 — C 0.40  
Jorge Velez, en:  
LA TIERRA DEL MARIACHI

**TEATRO CIVICO**

A las 7.30 — C 0.30  
Arturo de Córdoba, en:  
HOMBRES DE MAR

Próximo Domingo, PALACE  
El primer premio de 1938!  
VIVE COMO QUIERAS  
dirigida por Frank Capra  
Es sencillamente genial!

Mañana Sábado PALACE!  
YO SOY LA LEY  
por Edward G. Robinson

Prepárese para los estrenos  
LOS TRES DIABLILLOS  
ALZAN EL VUELO  
por Diana Durbin

HOY Viernes, 12 de mayo  
de 1939

**PALACE**

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
"LOS NOVIOS"  
en colores bellísimos con  
Jeanette Mac Donald  
y Nelson Eddy

**VARIEDADES**

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
LA HEREDERA ARDIENTE  
por Olivia de Havilland  
y Dick Powell

**MODERNO**

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40  
LA HORA RADIANTE  
por Joan Crawford y  
Margaret Sullivan

**AMERICA**

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
EL AGENTE DE CUPIDO  
por Victor Moore

**LIBANO**

A las 7 — C 0.40  
KING KONG  
A las 8.45 — C 0.50  
Despedida del profesor mago  
WILLIAM ROLAND  
programa nuevo

**KEITH**

A las 7 y 8.45 — C 0.30  
ANGELES CON LAS CARAS  
SUCIAS  
por James Cagney  
y Pat O'Brien

**IDEAL**

A las 7 y 8.45 — C 0.30  
SECRETOS DEL  
PERIODISMO  
por Glenda Farrell y  
Barton MacLane

Fronto: EL PATRIOTA o  
EL ZAR LOCO  
la gran caracterización de  
Harry Baur